

EL OBRERO BALEAR

PERIODICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. . . 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar . 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

LA HUELGA DE CARPINTEROS

Esta es la séptima semana que se declaró la huelga y, obreros y patronos hállanse en la misma actitud que al comenzar la huelga, dispuestos á resistir y luchar hasta quemar el último cartucho.

Los huelguistas están dispuestos á no ceder, pues ellos al parecer comprenden que su estado presente difiere en poco del anterior; es decir que están acostumbrados á carecer de medios de subsistencia y de consiguiente en lucha abierta continuamente para conservar ese derecho á la vida que se les quiere arrebatar; y con este fin luchan y resistirán hasta que se les conceda lo que ellos creen justo.

Los patronos se comprende que no están avezados á estas luchas y por consiguiente son novicios; no están acostumbrados á contentar sus estómagos sinó satisfacerlos en total; mientras que el obrero está acostumbrado á todo.

Tanto es así que no hay que extrañar que de cada día vengan los patronos á mostrar su conformidad ante la petición de los oficiales, pues son varios los maestros que han pedido oficiales mediante la conformidad. Y de no ceder y no querer reconocer su justa petición, no tendrán obreros que les sufragen por medio de su producción, los gastos que dada su importancia vienen obligados á sustentar.

Entre ellos reina la esperanza y el buen compañerismo y no es fácil que siguiendo como hasta la fecha, se interrumpa su marcha hasta llegar al punto señalado. De los zapateros de Lluchmayor han recibido veintiuna pesetas; de los zapateros de Inca diez pesetas; de los obreros mallorquines residentes en Barcelona trece pesetas ochenticinco céntimos; de la fundición mallorquina recaudaron nueve pesetas ochentiseis céntimos; de la fundición de Maneu cuatro pesetas; del taller de José Garau nueve pesetas sesenta y cinco céntimos.

De las sociedades de la península siguen llegando socorros que también publicaremos más adelante.

El Partido Socialista Obrero se opone á las algaradas y motines por ser contraproducentes á los intereses de los obreros. Condena también enérgicamente el sistema que predicán los anarquistas, que consiste en recomendar las huelgas generales y que cometan los obreros actos de violencia, cuando tan tristes recuerdos tenemos con lo que ha pasado en La Coruña y otros puntos.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

El Comité Nacional á las Agrupaciones

Grandes protestas ha suscitado en la opinión el decreto del ministro de la Guerra llamando á las filas á 80.000 hombres; tantas, que Comisiones de padres de reclutas han comenzado á practicar los derechos con la mira de que se vuelva sobre el decreto, al que se considera—y no sin razón—ilegal y opuesto al cupo del Ejército en pie de guerra votado en las últimas Cortes, únicas autorizadas para decidir respecto del número de hombres que debe existir sobre las armas.

Las Comisiones y la opinión han tratado el asunto en la Prensa, han elevado peticiones al trono y tratan de llevarle á reuniones públicas, para lo cual se ha solicitado el concurso de nuestro Partido.

Y este Comité, dejando á un lado los motivos reales que hayan podido causar á las susodichas Comisiones en las vías de la protesta legal, entiende que es de conveniencia para la clase trabajadora y para nuestro Partido la intervención de él en las reuniones que se proyectan y en cuantas reclamaciones se formulen á los poderes responsables, no á los que la ley declara irresponsables.

Podrán moverse ciertos padres de familia más á impulso del interés, del deseo de excusarse la redención de sus hijos ó de obtenerla á poca costa que de volver por la justicia; nada debe importarnos. Vamos á esa campaña á lograr beneficios para nuestra clase, á evitar que sea tan considerable el número de proletarios, de jóvenes obreros arrancados á sus padres.

Y vamos también, nadie puede impedirnoslo, á afirmar nuestro criterio, á hacer saber á la opinión nuestro sentir en el problema militar.

Abogaremos porque se rebaje el cupo pedido á espaldas de ley por el ministro de la Guerra, pero diremos alto y claro que aspiramos á la supresión de los ejércitos permanentes y á su substitución, no por voluntarios, sino por el pueblo armado.

Son nocivos para todos los ejércitos permanentes; acaso lo sean más que para otra alguna, para nuestra nación. Sus pactos para el mantenimiento de la opresión de una clase sobre otra, para la defensa del despotismo y de la tiranía, para la rapiña y para el despojo, suelen fracasar cuando de defender la independencia del territorio se trata, ó cuando se quiere con ellos arran-

car su autonomía á naciones de hombres libres, armados para la defensa de su patria.

Y en nuestra nación—el siglo que ha pasado lo prueba—el ejército es más que en país alguno legión pretoriana, dispuesta en tiempos no lejanos á resolverse así contra la libertad como en pro de ella.

Más aun, no en un grande ejército, en el desarrollo de su potencia económica debe fiar nuestra patria el mantenimiento de su independencia, ¿á qué, pues, tan enorme contingente de hombres separados de la producción para ser convertidos en parásitos de un cuerpo débil?

No; abogemos porque se rebaje el contingente pedido, y al propio tiempo arrojemos la simiente de nuestras ideas. Digamos al país cuál es la solución del problema, cómo es posible la defensa de nuestra nacionalidad con el armamento de todos los varones aptos para empuñar el fusil, cito de ciudadanos, cómo el armamento del pueblo es la garantía, la mayor y la mejor garantía de las libertades.

Pedimos en tiempos el servicio militar obligatorio porque la petición formulada nos servía para abogar por el término de las infaustas guerras coloniales; hoy pedimos la reducción del cupo porque con nuestra fuerza será mayor la presión que se ejerza sobre los Poderes públicos y quizá se logre enjugar el llanto de algunos millares de hogares, hacer en ellos menos dura la miseria que les amenaza; pero no se entienda que renunciemos á nuestro ideal. Queremos que sobre todos los pueblos del planeta flote una sola bandera; que el hierro no se emplee jamás en labrar armas para la matanza de humanos; en tanto llega ese día venturoso, en tanto sobre cada nación ondea una bandera distinta y á veces enemiga de otra, queremos la transformación radical del Ejército que queda señalada y que consigna nuestro programa.

Preparémonos, pues, para intervenir en las reuniones que se proyectan, que ya ha sido requerido para ello este Comité; demos las animación y fuerza con nuestra presencia y concurso, pero entendiéndose que no abdicamos de nuestras ideas.

Madrid, 17 de setiembre de 1900.—JUAN JOSÉ MORATO, secretario, LUIS VILLOAZ, vicepresidente.

Cuanto más instruido es el obrero mejor trabajará por su emancipación y más alta idea tendrá de su dignidad.

NOTAS SUELTAS

Hubiera tenido *hasta* cierto gusto *La Almudaina* de contender con EL OBRERO BALEAR sobre la huelga de carpinteros de Palma. Deploramos nosotros el percance; mas falta nos hace saber si realmente ha creído *La Almudaina*, que las formas del OBRERO eran insultantes y por lo tanto motivo de no contestar según dice ó si bien no convenía.

Respecto á lo primero más bien que nosotros es el público quien ha de juzgar ateniéndose á los hechos. ¿Qué palabra, qué calificativo hemos empleado para con *La Almudaina* que crea no estemos dispuestos á justificar? Calló cuando debía hablar y cuando algo dijo alteró los hechos en el sentido descaradamente contrario á la clase obrera.

Nosotros tratamos de ligero el primer suelto que publicó y ratificó *La Almudaina* por indicación de una comisión de huelguistas; mas la reincidencia de este periódico nos convenció muy pronto de sus inclinaciones interesadas. Podrá negar cuanto quiera *La Almudaina*: mas una serie de sueltos que vieron la luz el día 20 justifican los calificativos por nosotros empleados, y demuestran que *La Almudaina* es hostil á la clase obrera.

Que á *La Almudaina* no le conviniera contestarnos también se comprende.

La Almudaina es un periódico que no le conviene nunca desmentirse á favor de los obreros porque más que de estos vive de sus contrarios; y para defender una mala causa, una causa mentira, se necesita mucho, mucho talento y mucho fondo y mucha *forma*; y á todo eso lo guarda *La Almudaina* para los *intelectuales*.

* *

A falta de pan buenas son tortas.

O lo que es lo mismo: *La Almudaina*, á falta de lógica para probarnos que no había mentado en lo referente á la terminación de la huelga nos ha escrito cuatro líneas, que queremos transcribir, por si nuestro Padre las entiende.

Y de paso nos las explica.

Cortamos y pegamos:

«Hubiéramos tenido hasta un verdadero gusto de contender con *El Obrero Balear*, si la forma insolente y desatinada de su último artículo no nos relevase, por sí misma, de probarle lo erróneo de sus conceptos.

»Mucho se ha declamado contra la explotación del obrero por el burgués; pero más se clamará en lo sucesivo contra la explotación del obrero por el *obrero redentorista*. Si este piensa que todos son de su condición peor para él.»

¿Eh? ¿Qué tal?

De seguir así, dentro poco tiempo veremos al que ha «pedescrito» las anteriores líneas sentarse en *La Real Academia* de la Lengua.

Que de más burros habrá; digo yo.

* *

Pero oiga usted «cólega»: no es con frases entreveradas y sin sentido, como los periódicos que quieren darse cierto tono de gravedad, han de sostener á *priori* y á *posteriori* sus errores.

Por que desdice mucho del buen concepto en que se les pueda tener.

* *

Que mentía *La Almudaina* dijo EL OBRERO BALEAR y hoy sostiene lo mismo.

En cuanto á lo de llamarnos «obreritos redentores», nosotros damos á tal frase, escrita con más mala intención que gracia, el alcance que en boca de dicho periódico tiene.

Solo los periodistas estúpidos é ignorantes la emplean cuando quieren mortificar á los hombres que con constancia y tenacidad defienden la causa del trabajo.

Que necesariamente ha de barrer tanta estulticia puesta al servicio del mejor postor.

Trabajadores: No os dejéis llevar de palabras de relumbrón á que ciertos elementos de criterio exaltado se muestran tan aficionados para entusiasmar á la clase obrera. Para conseguir el triunfo de la causa de la Humanidad, es preciso que os organicéis en sociedades de resistencia primero y en partido de clase después. Todo lo que se aparte de estos procedimientos podrá balagar y entusiasmar vuestro espíritu, pero no por eso llegareis más pronto á la consecución de vuestro ideal. Nada se logra empleando drogas ó explosivos para acabar con el presente régimen; sólo con convicciones bien arraigadas y una idea clara de lo que debe ser la revolución social, podremos dar al traste con la explotación del hombre por el hombre, sin derramar estérilmente una sola gota de sangre obrera.

PARA LOS SOCIALISTAS

Hay quien cree que el ser socialista consiste simplemente en pedir el ingreso en una Agrupación y satisfacer la cuota establecida. ¡Cuán equivocados andan!

Si el individuo socialista quiere cumplir con su deber y ser útil á los redentores ideales de nuestro Partido, debe estar dispuesto siempre al sacrificio particular y á ayudar con todos sus medios á la propagación y defensa de los principios que informan nuestro Programa y de la bondad de nuestros procedimientos.

Otro de los primeros deberes del socialista es el estudio, al que deben dedicarse con preferencia los escasos ratos que la labor ó indispensables atenciones permitan. Ya se entenderá que al hablar de estudio no es nuestro ánimo querer circunscribirle á la simple lectura y á la escritura, no; estudiar es observar, meditar, camparar y saber sacar deducciones lógicas, claras y cuanto más concretas mejor.

También debe andar el socialista con sumo tiento en escoger el género de lecturas que más convenientes sean. Al efecto debe tener en cuenta las obras que sólo pueden impresionar ó exaltar su imaginación y las que han de proporcionarle ideas y conocimientos útiles. Los tratados de economía, de historia y de economía política deben ser siempre preferibles.

Debe tener en cuenta asimismo que leer no es estudiar; que la lectura sin el análisis, sin la meditación y el frío y sereno examen no basta para adquirir los conocimientos necesarios para el hombre de ideas, que debe estar presto á discutir, á comentar y á emitir su opinión en muchas ocasiones.

Otro de los puntos en que debe fijar su atención el socialista es en el hablar, procurando huir de la palabrería hueca y por lo común vacía

de sentido, la que debe considerar como verdadera plaga, que plaga y muy funesta es el prurito de hablar mucho y pensar poco ó de emplear infinidad de palabras para decir muy poco ó nada.

Además y por encima de todas las cualidades que debe reunir el socialista está la de la perseverancia, poco común en este país, de suyo impresionable y dado á variar de ideas con la misma facilidad que se cambia de camisa. La virtud de la perseverancia, fortalecida con el esfuerzo del estudio, han de dar al individuo el valor moral necesario para poder afrontar con entereza los contratiempos que puedan presentarse, sean del género que sean.

Y como condición indispensable para ser buen socialista, debe reunirse un fondo de moralidad que ponga al individuo á cubierto de toda crítica fundamentada del adversario, y observar una conducta intachable lo mismo en el taller que en el seno de la familia.

Sólo mediante estas cualidades y propagando las ideas socialistas donde quiera que haya medio; haciendo lo posible para convencer á nuevos adeptos, tratando de ganar á nuestra causa á elementos no afectos todavía; sólo mediante estas cualidades y la de estar dispuesto á trabajar constantemente y sin descanso en favor de los principios inscriptos en nuestra bandera se es buen socialista.

IMPORTANTE

La Sociedad de Obreros Albañiles de Bilbao dirige la siguiente advertencia á las del mismo oficio de España:

«Estimados compañeros. Es tanta la afluencia de obreros albañiles que vienen á esta localidad en busca de trabajo, que nos vemos en la necesidad de llamar la atención sobre el particular, con objeto de que no aumente el número de parados.

En la actualidad, á pesar de ser los días largos, hay compañeros sin trabajo; y si continúan viniendo más obreros albañiles, no sabemos que sucederá cuando concluyan algunas obras que tocan á su término, y á la entrada del invierno, época en que se trabajan menos horas.

Bilbao, 12 septiembre 1901.—*La Junta Directiva.*»

Se recomienda la inserción de las anteriores líneas en los periódicos obreros.

NUESTROS MUERTOS

Victima de un accidente del trabajo, ocurrido el día 8 del actual, en la fábrica que en la calle de Trafalgar tiene la Compañía española de electricidad de Chamberí, ha fallecido nuestro compañero ANTONIO TORRESANO, el cual no ha podido sobrevivir á las graves quemaduras que sufrió por un escape de vapor al hacer una junta en unos tubos de conducción.

Nos asociamos á la pena que experimenta su familia.

La Compañía ha sufragado voluntariamente los gastos del entierro y está dispuesta á satisfacer la indemnización correspondiente.

Miente otra vez "La Almudaina,"

Los señores redactores de *La Almudaina* han tratado de escaparse del puesto que se habían creído haber conquistado, ignorando sin duda que teníamos establecido el bloqueo; y es por lo que han sido cogidos aunque muy á pesar suyo y demuestran lo contrario.

Se han atrevido en *La Almudaina* de tratarnos de insolentes, después de haber lanzado al público «un embuste» que debía convenir á quien debió pagarlo por la conveniencia. Resultando de ello, que *La Almudaina* publicará aquello que se le pague bien, sin cuidarse de hacer indagaciones como es su deber.

Pues no solamente resultó falso lo que publicó, sino que miente otra vez *La Almudaina* al decir que entre nosotros hay obreros redentoristas, cuando no los hay en toda la isla.

No somos redentoristas ni explotamos á nadie; propagamos la verdad y lo justo con el fin de que el obrero sea mejor retribuido. ¿Acaso V. señor redactor ó redactores están retribuidos con proporción al trabajo que vienen efectuando? yo creo que nó; es decir, están peor retribuidos que los obreros manuales. Si vosotros mozos imberbes aún, comprendieseis cual es vuestro deber, formaríais causa común con los demás obreros, pero como aún careceis de lo necesario para poseer la convicción de la necesidad que teneis de emanciparos, es por lo que nos estais haciendo la guerra.

Pero sabed que vuestras armas son inútiles, porque son falsas, como lo demuestra que aún exista la huelga en vez de hallarse solucionada como lo había publicado *La Almudaina*, como falso es que haya obreros redentoristas; de consiguiente puede tratarnos otra vez de insolentes si así le conviene, que nosotros le trataremos como se merece si otra vez se vale del embuste y la falsía.

CARAMAN.

EL SOCIALISMO ES CIENTÍFICO

Demasiado sabemos todos los humanos que la actual sociedad esté llena de defectos y vicios crapulosos que denigran nuestra raza, hasta el punto de no parecer racionales. Esto nadie puede dudar, y puesto que el mal existe, debemos poner remedio á esta enfermedad contagiosa.

Para buscar el remedio hay que conocer el origen de la enfermedad y seguir su curso, y como no hay efecto sin causa, es indudable que se ha de encontrar. El hambre, la miseria, el robo y el escarnio, es la enfermedad que padecemos; vivimos en un régimen capitalista, luego el origen de todas estas calamidades sociales es el capital; esto es un axioma que no da lugar á duda...

Suprimase la propiedad privada, háganse comunes todas las herramientas del trabajo, incluso la tierra, y quedará secularizada la vida y limpios por lo tanto de esa fiebre devastadora, de esa enfermedad que al dividir á seres de la misma constitución fisiológica en clases antagónicas (explotados y explotadores), crea una lucha cruenta

entre los mismos seres, perjudicándose el progreso al mismo tiempo á causa de esa desarmonía.

El «capital» mira exclusivamente por su clase, es egoísta, y el «trabajo» mira por la Humanidad, creando sólo una clase de hombres trabajadores (manuales é intelectuales) de todos los que realicen alguna labor útil. Y no puede decirse que se habla de abandonar á los que ahora son explotadores, pues los conocimientos que adquirieron cuando eran capitalistas, les había de servir para realizar algún trabajo y tener derecho como los demás á disfrutar de todo lo que en la tierra existe. Es altruista esta idea, porque al romper las cadenas que nos sujetan, no volvemos á fundir otras para ahorrer á los que antes nos oprimieron, y si les tendemos los brazos al ingresar en el ejército de la producción y del trabajo, y así fraternalmente habremos dirimido á la Humanidad.

La secularización de la sociedad se impone; de la misma forma nacemos; todos tenemos que desaparecer por ley natural y evolutiva y no hay ninguna ley natural que ponga á los hombres en posesión de una parte de la tierra, para que los demás den impulso á ella y el otro se guarde el usufructo dando para todos mucho menos que lo que él solo percibe. Las únicas leyes en este sentido las han creado hombres para beneficio de algunos en aquella época en que se creía que la esclavitud y el servilismo eran ley natural.

La secularización de la vida es práctica y científica; práctica porque el hombre, útil ó no, ya no ha de pasar las calamidades que enumeramos al principio, entre ellas el hambre; y científica, porque se distribuye equitativamente el trabajo y la producción entre otras, y para realizar esto es necesario basarse en las matemáticas, que no solamente son ciencias, sino que son el más perfecto modelo de ciencias.

Crean muchos que hacemos política de clases para que siempre subsista la división de las mismas; y solamente hacemos esta política, para que aquella clase capitalista parásita desaparezca, y entonces desaparece también la política, creando unas juntas administrativas.

Mejor dicho, no es interés de partido, pues entonces podría ser egoísta; sino interés natural y humanitario de clase, y por lo tanto general, para fundar una clase de las dos que existen. El interés de partido es el medio.

Ya hemos visto que la ley natural no divide en dos grupos á los hombres; esta división existe; veamos cuál es más perjudicial, si la que siendo en número más insignificante, de todo disfruta y todo lo posee, ó la que siendo infinitamente más numerosa, no solamente no posee nada, sino que produciéndolo todo, está repleta de vejaciones, hasta el punto de carecer de lo más preciso para la vida; y como la división de los hombres no debe de existir, suprimase la más perjudicial.

Suprimase el capital, el trabajo puede seguir sin él, suprimase el trabajo, el capital no puede vivir. El dinero no sirve de nada, las herramientas sí; pero tienen que ser impulsadas ó manejadas por alguien; este alguien es el trabajo. Toda esa labor que hace tiempo viene haciendo el Socialismo, está basada, como se habrá visto, en la ley natural y en el cálculo matemático, y no cae en la esfera de lo utópico, porque todo lo que es natural es realizable, y se realizará. Piensan también algunos que el Socialismo se concreta á ser una aspiración para el porvenir, sin ocuparse del

presente, y se equivocan los que así piensen, por cuanto se ve latente las peticiones y las iniciativas que se presentan en beneficio del trabajo por las diferentes agrupaciones que existen. En España, sin ir más lejos, se ha conseguido que en el Parlamento se voten leyes que beneficien á la clase: pues si éste no hubiera dado vida á las Sociedades obreras no se hubiera acordado el Gobierno de las reformas sociales que se aprobaron y otras que se consiguieron, como son la Ley de accidentes del trabajo, el nombramiento de la Comisión mixta de Reformas sociales y otras.

El Socialismo marcha evolutivamente al fin, que es la redención de la Humanidad; pero sin descuidar el presente que es el procurar algunos beneficios en tanto aquello se consigue.

TOMAS ALVAREZ ANGULO.

(De *El Noroeste*).

Si el obrero quiere elevar su salario, disminuir las horas de trabajo y obtener de sus explotadores consideración y respeto debe organizarse en Sociedad de oficio.

Hay quien imagina que todo capital da una renta de la misma manera que un árbol da frutos ó una polla da huevos; que la renta es un producto formado exclusivamente por el capital y distinto de él. Y lo que contribuye á propagar esta idea falsa es que la mayor parte de los capitales se nos muestran en la forma de títulos de renta, acciones ó obligaciones, de los cuales, según la forma consagrada, se cortan los cupones que representan la renta. Durante seis meses, ó tres meses, ó un año, según la naturaleza del título, el cupón aumenta.

Llegado el día del vencimiento, está maduro: se le puede separar, y, en efecto, se le separa de un tijeretazo.

Más aún: del mismo modo que cuando el fruto ó el grano se recoge, se puede sembrar de nuevo y formar una nueva planta que dará nuevos frutos, ó lo mismo que cuando un huevo se ha puesto se puede poner á incubarlo y hacer que salga un pollo que dará nuevos huevos, igualmente colocando un cupón se puede constituir un nuevo capital que dará nuevos cupones de interés, y de esta suerte se le ve crecer y multiplicarse, según las mismas leyes, al parecer, que las que presiden á la multiplicación de las especies vegetales y animales. Pero la ley del interés compuesto, porque así es como se le llama, es mucho más que maravillosa que la multiplicación de los arenques ó de los hongos, tan frecuentemente citados á propósito de las leyes de Malthus y de Darwin.

De este modo, un simple sueldo colocado á interés compuesto el primer día de la Era cristiana, habría producido hoy un valor igual al de dos mil ochocientos millones de globos de oro macizo del volumen de la tierra: el ejemplo es clásico.

Es preciso deshacerse de toda esta fantasmagoría que irrita tanto, y no sin razón, la bilis de los socialistas. Esta especie de fuerza productiva y misteriosa que se le atribuye al capital, esta virtud generadora, es pura quimera. El dicho popular de que el dinero no pare y el capital tampoco, es cierto.

No solamente un saco de escudos jamás ha producido un escudo, como ya había observado

Aristóteles, sino que una bala de lana ó una tonelada de hierro jamás han producido un vellón de lana ó un átomo de hierro; y si los carneros producen otros carneros, como decía Benthán, ridiculizando á Aristóteles, no es por que los carneros son capitales, sino sencillamente porque son carneros y la naturaleza ha dotado á los seres vivos de esta propiedad de que no gozan de ningún modo los capitales, de producir individuos semejantes á sí mismos.

Ahora bien: el capital no es sino una materia inerte y absolutamente estéril. Ciertamente que permite al trabajo producir, pero por sí mismo no produce absolutamente nada.

Luego todo lo que se llama renta ó producto del capital, no es en realidad sino producto del trabajo.—CHARLE GIDE.

DE TODAS PARTES

PALMA

En junta general extraordinaria celebrada el día 5 de Septiembre, el Comité de la Sociedad Unión de Pintores y Empapeladores, quedó reformado de la siguiente manera:

Presidente, Juan Marroig.—Vice-Presidente, Antonio Torrens.—Secretario, Miguel Barceló.—Vice-Secretario, Juan Bonnin.—Contador, Andrés Pol.—Depositario, Francisco Oliver.—Vocales: 1.º, Sebastián Bataller; 2.º, Antonio Palou; 3.º, Juan Torrens; 4.º, Gabriel Bennasar.—Cobrador, Pedro Palou.—Delegados de la Federación, Francisco Alemañy y Antonio Sureda.

La Sociedad de constructores de calzado de Lluchmayor recién constituida ha ingresado á formar parte de la Federación Local.

Vemos con gusto los trabajos realizados por esta Sociedad; adelante compañeros, que de seguir el camino emprendido pronto llegareis á ver realizadas vuestras aspiraciones.

Con un atento B. L. M. el Presidente de la Federación Local recibió de los Sres. José Tous y Ricardo Salvá, diez bonos conteniendo recibo cada uno de un pan y una libra de arroz para que fuesen repartidos entre los socios más necesitados.

Agradecemos á los señores antes mencionados la atención que con nosotros han tenido.

La Sociedad de Albañiles de Manacor ha cambiado su domicilio social á la calle de Bosch, número 7.

Advertencia á los Canteros

La Sociedad de Canteros de Peñarrubia, que acaba de constituirse, pone en conocimiento de los obreros de este oficio que las condiciones en que se trabaja en aquel pueblo son de lo peor que darse puede, por lo que harán bien los canteros de Galicia y de las demás regiones en rechazar los ofrecimientos de trabajo que les haga la Compañía inglesa que explota las canteras de Peñarrubia.

Se ruega á la prensa obrera la reproducción de esta advertencia.

AVISO

La Sociedad de Modelistas de Vizcaya ruega á la Prensa obrera se sirva dar la voz de alerta á las Sociedades de Modelistas del resto de España respecto del llamamiento que hacen los patronos vizcaínos, por medio de la Prensa, en demanda de oficiales, haciendo notar que aquí hay modelistas que están trabajando en la carpintería por falta de trabajo en el oficio, lo cual demuestra que los patronos de aquí quieren crear un exceso de brazos.

PUBLICACIONES

DE LOS PARTIDOS SOCIALISTAS HISPANOAMERICANOS

El Socialista.—Órgano central del Partido Socialista español.—Aparece los viernes en Madrid. 1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Espíritu Santo, 18, segundo.

La Lucha de Clases.—Aparece los sábados en Bilbao.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Bailén, 41.

La Voz del Pueblo.—Aparece los sábados en Santander.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Carbajal, 4, 1.º

Solidaridad.—Aparece el 1, 10 y 20 de cada mes en Vigo.—50 centimos trimestre; 5 centimos número.—Administración: Placer, 31.

La Aurora Social.—Aparece los sábados en Oviedo.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: San Juan, 12.

El Bien del Obrero.—Aparece los sábados en El Ferrol.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Dolores, 20.

El Obrero Balear.—Aparece los sábados en Palma.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Plaza Mayor, 16.

¡Adelante!—Aparece quincenalmente en Eibar.—50 centimos trimestre; 5 centimos número.—Administración: Plaza Nueva, 7.

La Guerra Social.—Aparece los sábados en Barcelona.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Poniente, 46.

La Voz del Trabajo.—Aparece los sábados en San Sebastián.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Puerto, 7.

El Mundo Obrero.—Aparece los domingos en Alicante.—1 peseta trimestre; 5 centimos número.—Administración: Avenida de Zorrilla, 2.

La Vanguardia.—Órgano central del Partido Socialista argentino.—Aparece los sábados en Buenos Aires.—3,60 pesos semestre; 10 centavos número.—Administración: Méjico, 2.070.

A B C del Socialismo.—Aparece semanalmente en Buenos Aires.—1 centavo el número.—Administración: Gallo, 1.082.

La Luz.—Aparece quincenalmente en Buenos Aires.—Administración: Australia, 1.131.

Cultura y Arte.—Biblioteca que publica cada semana un cuaderno de 32 páginas en 8.º—15 centimos cuaderno.—Administración: Meson de Paredes, 27, Madrid.

Escuela de la Federación

Desde el 1.º de los corrientes están abiertas las matrículas para el ingreso á las clases de primera enseñanza establecidas en dicha escuela, que regenta D. Manuel Roig Aranda.

Dado el resultado satisfactorio obtenido por los alumnos concurrentes á la citada escuela, en los diferentes exámenes celebrados á fin de cada curso, es de esperar se verán concurridas dichas clases donde los obreros y sus hijos reciben la instrucción tan necesaria á las clases trabajadoras.

El Desarrollo del Arte

Sociedad de carpinteros y artes similares

La Junta Directiva de esta Sociedad se reúne todos los viernes á las ocho y media de la noche en sesión ordinaria en el domicilio social, Plaza Mayor, 16.

Se hace público para conocimiento de los interesados.

Centro de Obreros en hierro y artes similares

Todos los lunes á las ocho de la noche celebra sesión ordinaria la Junta Directiva de dicha Sociedad en su domicilio, Plaza Mayor, 16.

Unión de Curtidores

El Comité de dicha Sociedad se reúne en sesión ordinaria todos los Lunes á las veinte, y todos los Domingos de las diez á las trece se verifica la recaudación en el local de la Sociedad Plaza Mayor, número 16.

Lo que se hace público para conocimiento de los asociados.

El Progreso

Sociedad de Sombrereros Fulistas

La Junta Directiva y Comisión de defensa y propaganda de esta Sociedad, se reúne en sesión ordinaria todos los Viernes á las veinte, en las Secretarías de Sociedades obreras, Plaza Mayor, núm. 16.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados y se suplica la puntualidad.

INSTANTÁNEAS

IMPRESIONES RECIBIDAS EN PARÍS

Y EN SU

Exposición Universal de 1900

POR

SEBASTIAN CRÉSPI

De tan interesante folleto ha hecho una reducida tirada nuestro compañero, que se venderá al precio de 50 centimos para los obreros asociados y á 1 peseta para el público.

Se halla de venta en la administración de EL OBRERO BALEAR.

Imp. F. Soler—Conquistador, 43 y 45